

# La Justicia

Diario republicano autonomista

Año VII

REDACCION Y ADMINISTRACION  
UNION, 54, ENTRESUELO, 2.

Miércoles 25 de Julio de 1906

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
En Tarragona 1.50 pesetas al mes.—Fue-  
ra, 5 id. trimestre.—Número suelto 10 cé-  
ntimos.—Anuncios y remitidos á precios con-  
vencionales.—Pago adelantado.

N.º 95

Se ruega al público visite nuestras  
Sucursales para examinar  
los bordados de todos estilos:  
encajes reales, matices, punto vainica,  
e. c., ejecutados con la máquina  
Doméstica BOBINA CENTRAL,  
la misma que se emplea universal-  
mente para las familias en las  
labores de ropa blanca, prendas de  
vestir y otras similares.  
Máquinas para toda industria en  
que se emplea la costura.

## Máquinas SINGER para coser

TODOS LOS MODELOS A PESETAS 2'50 SEMANALES

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

## La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España: ADCOCK y O.

Sucursales en la provincia de Tarragona

Tarragona: Rambla San Juan, 41

Reus: Calle de Monterols, 10.

Tortosa: Calle del Angel, 14.

## LOS FEDERALES

¿Querrá creerse que entre los moder-  
nos autonomistas los hay que nos cen-  
suran porque seguimos llamándonos fe-  
derales y constituyendo un partido? Ol-  
vidan esos hombres, á lo que parece,  
que de nuestro programa viven. Ignor-  
ran, según vemos, que en nuestro solo  
nombre se encierra todo el régimen que  
unos y otros perseguimos.

Federación es alianza permanente  
de entidades políticas para el gobierno  
de comunes intereses sin que en ningun-  
a se menoscabe la personalidad ni la  
libertad de que goce. Lleva consigo la  
autonomía de las entidades federadas y  
la existencia de un poder central que  
las dirija en sus mutuas relaciones. Hay  
por esta razón en el mundo monarquías  
y Repúblicas federales no monarquías  
ni Repúblicas regionalistas ni autono-  
mistas. Nosotros no nos quejamos  
que de federales conscientes ó in-  
conscientes se den otro nombre—no á  
los nombres, sino á las cosas damos  
importancia;—nos quejamos, sí, de que  
hombres nacidos ayer al calor de nues-  
tros principios hablen como si hubieran  
sido los primeros ó los únicos en pro-  
pagarlos, ó los hubieran fundadamente  
corregido.

Nosotros no tenemos sólo un progra-  
ma federativo; ponemos ante todo la li-  
bertad del pensamiento y de la concien-  
cia, sin las cuales nos creemos capitis-  
disminuidos; proclamados como forma  
obligada de gobierno la República, por-  
que consideramos incompatible con la  
soberanía del pueblo hereditario; pro-  
ponemos en lo social radicales refor-  
mas, temerosos de que sin ellas sobre-  
vengan en no lejanos días pavorosas  
catástrofes; abogamos calurosamente  
por la libertad y la paz de las naciones,  
viendo cada día mayor el predominio  
de la fuerza.

Nuestro programa es amplio, aún  
dentro del sistema federativo. No que-  
remos la federación sólo para las regio-

nes de España; la deseamos para todos  
los pueblos de la tierra. Aspiramos á  
que allá en lo futuro se federen prime-  
ro las naciones latinas, más tarde las  
de Europa, en siglos por venir las de  
todo el mundo; aspiramos á que se reu-  
na en un haz todo nuestro linaje, sin  
que desaparezcan sus instituciones, ni  
sus leyes ni sus creencias, sin que se  
establezca esa unidad absurda por las  
que suspiran cuantos desconocen que  
hay no menos variedad en los hombres  
que en la Naturaleza, cuantos ignoran  
que la unidad en la variedad es la ley  
del Universo.

El partido federal vive, y vivirá,  
porque no tendrá en mucho tiempo ago-  
tados sus ideales. No serán solo los au-  
tonomistas los que vengán á inspirarse  
en nuestro programa; en él buscarán  
solución otros partidos para algunos de  
los problemas que hoy agitan á Europa.  
La verdad se impone.

F. PÍ Y MARGALL.

## La moralidad aristocrática

La sociedad bávara hállase estos días  
muy excitada con motivo de un escándalo  
mundano.

Un príncipe real, dos duques, una vein-  
tena de condes y numerosos señores de  
menor cuantía, han resultado comprometi-  
dos en un asunto que ha sumido en la  
pena y en la vergüenza á varias familias  
nobles de Munich y de otras ciudades de  
Baviera.

El caso es el siguiente:

Uno de los Círculos más elegantes de  
Munich se había convertido desde hacía  
algún tiempo en un garito de la peor es-  
pecie. El juego más desordenado reinaba  
en él desde las primeras horas de la no-  
che hasta las seis de la madrugada, y á  
consecuencia de pérdidas experimenta-  
das, varios oficiales del Ejército bávaro,  
así como otros jóvenes nobles y funcio-  
narios, se arruinaron.

Para hacer frente á las deudas con-  
traídas, algunos de ellos llegaron á com-  
eter estafas para pagarlas, y al descu-  
birse esto, varios apelaron al suicidio  
para sustraerse á una escandalosa ac-  
ción judicial.

Entre los suicidas figuraba el conde  
Max Treysing, cuyas deudas pasaban de  
dos millones y medio de marcos.

El príncipe Francisco José de Baviera  
se encuentra también comprometido en  
este escándalo y está punto de sufrir la  
persecución de los Tribunales, por ha-  
ber suplantado la firma de un rico nego-  
ciante.

O ro si:

Los Círculos cortesanos muéstranse  
vivamente interesados en un asunto es-  
candaloso provocado por la condesa de  
Ercolani, dama de la aristocracia roma-  
na.

Desde el año 1880, la condesa de Er-  
colani había mantenido relaciones ilícitas  
con el rey Humberto, padre del soberano  
actual.

De aquellas relaciones nació un niño,  
que fué inscrito en el registro como hijo  
de padre desconocido.

Como el rey Humberto abandonase  
más tarde á la condesa, ésta se dió por  
satisfecha con percibir una pensión men-  
sual; pero al morir el soberano el dere-  
cho á la pensión desapareció, pues la Ca-  
sa Real se negó á reconocer tal derecho.

Después de haber apelado á cuantos  
recursos han estado á su alcance, con  
objeto de recuperar la perdida pensión,  
la condesa de Ercolani ha requerido la  
acción de los Tribunales, y, en efecto,  
primer su paso ha sido para citar última-  
mente al general Ponzio Vaglia, ministro  
de la Casa Real, á quien reclama el pa-  
go de las mensualidades atrasadas.

Aguárdase con verdadera ansiedad el  
fallo de la justicia en este ruidoso asunto.

Si el fallo no da plena satisfacción á  
las pretensiones de la condesa, ésta se  
halla dispuesta á provocar un escándalo  
mayúsculo.

El *Echo de Paris* da los detalles siguien-  
tes sobre la separación de la princesa  
María Beatriz de Borbón y el príncipe  
Máximo, de Roma.

En los comienzos del matrimonio pare-  
ció aceptar el príncipe Máximo las orde-  
nadas obligaciones de su nuevo estado.  
Poco después le entraron ciertas velei-  
dades que comprometieron la paz de su  
interior.

La princesa Beatriz sufría en silencio,  
vigilando con un buen celo burgués á su  
princesco marido.

Los descubrimientos crueles y las  
amargas decepciones no se hicieron es-  
perar. Y una tarde, la princesa se arro-

jaba románticamente á las aguas del Tí-  
ber, donde no encontró el olvido de todas  
sus desdichas, gracias á la audacia y á la  
fidelidad de un batelero que la salvó con  
heroísmo.

Se hace la ceremonia de una completa  
reconciliación. La princesa parece olvi-  
dar, y el público olvida realmente.

Pero no hace mucho, volviendo á las  
andadas el príncipe arrogante, los Tri-  
bunales toman esta vez cartas en el asun-  
to y resuelven prosaicamente la tragico-  
media.

El *Matin* añade que ambos esposos han  
alegado ante los Tribunales incompati-  
bilidad de carácter—de humor, dice con-  
maure escocitud el original francés—  
El padre contribuye á la educación de  
los mismos, ya que no con el ejemplo,  
400.000 francos anuales. Ambas cosas se  
equivalen en la moral palatina.

También conserva la princesa su pa-  
lacio de Roma y su villa de Tívoli, cu-  
yos árboles hablarán á los niños, con el  
tiempo, de los nobles idilios del príncipe  
su padre.

¡No vá más señores!

¡Viva el buen ejemplo de moralidad!

## DE POLITICA

Nada, absolutamente nada; todo se re-  
duce á comentar frases de uno ú otro de  
nuestros prohombres, á publicar la vida  
de nuestros jóvenes Monarcas, sus atre-  
vidos viajes, el entusiasmo que despiertan  
por todas partes y la desbandada  
que se verifica en Madrid por los calores  
caniculares que han comenzado á cal-  
dearnos con tanta fuerza.

Los telegramas nos dan cuenta del es-  
pantoso estado en que Rusia se halla; de  
Francia todos se consagran á la cuestión  
Dreyfus, á elogiar la noble conducta de  
los tribunales franceses al deshacer esa  
tremenda falsedad y llegando hasta rein-  
tegrar al procesado ante banderas, de los  
honores militares de que un día se le pri-  
vó sin morir en aquel momento ante el  
peso y la indignación que semejante in-  
justicia debió producir en su alma.

¡Morirse! Gran temple debe ser el del  
señor Dreyfus cuando resistió después su  
espantoso cautiverio en la Isla del Dia-  
blo... y esa causa que apasionó á Fran-  
cia entera durante años, se vé hoy ter-  
minada, confundidos ó muertos los de-  
trictos y la justicia triunfante por

cima de todas las pasiones políticas y por cima de todo género de intereses. ¡Qué gran país!

### Sección de noticias

*Diario de Tarragona*, en su número de ayer, copia algunos párrafos de una correspondencia de esta ciudad, que publica *La Política* de Reus.

El autor de la correspondencia, censura al *Diario del Comercio* por meterse en la vida privada del alcalde señor Cuchí en la campaña que sigue contra éste para obligarle a presentar la dimisión.

Verdaderamente, á fuer de imparciales, debemos hacer constar que la conducta del diario cañellista con el alcalde, es de censurar por lo que á las interioridades de la vida íntima del señor Cuchí se refiere, máxime cuando para combatir sus actos como político y como alcalde, sobran motivos, incluso para que el pueblo en masa, á pesar de su nombramiento de R. O., le exija la dimisión del cargo que tan pésima y arbitrariamente desempeña.

En lo que no estamos conformes es en que el proceder del *Diario del Comercio* sea censurado por un corresponsal, que no desperdicia ocasión para zaherir á personas dignísimas, metiéndose siempre no tan solo en la vida privada, sino en lo sagrado de la familia, como lo hizo poco tiempo ha con un estimado compañero de Redacción, cuyos insultos, á ruego del ofendido, dejamos de contestar, por entender era descender á muy bajo nivel contestar las sandeces que contenía la correspondencia á que nos referimos.

Creáenos, pues, el diario moretista; defiende en buenhora á su amigo señor Cuchí, que difícilísima, por no decir imposible, se hace su tarea, por lo mismo que el proceder absoluto del alcalde de Tarragona no tiene defensa, pero no quiera en manera alguna ser acusado, les preste ayuda, ya que esto solo significa y es prueba irrefutable de la culpabilidad que pesa contra su defendido.

Hace algunos días recorre nuestras calles, en busca de trabajo, un sugeto licenciado del presidio de esta ciudad en donde ha sufrido una condena por robo y estafa. Un caballero á quien se dirigió el licenciado, le indicó la redacción del diario católico *La Cruz*, en donde, en vista de su procedencia, sería fácil le dieran una plaza de reporter.

Ignoramos si el ex-presidiario habrá quedado colocado.

Dice un colega local de ayer:

«Ha llegado á esta capital una comisión inspectora de la Dirección de penales, para girar una visita á los presidios del Milagro y Pedrera.»

Acompañan al inspector D. Fernando Cadalso, los Sres. D. José Luis Escolar y D. José Vances, quienes se hospedan en el Hotel de Europa.

Ayer tarde empezaron sus trabajos.»

Nosotros recomendamos al señor Cadalso, se fije bien en las condiciones antihigiénicas de nuestros establecimientos penitenciarios, al mismo tiempo que en la falta de seguridad de los mismos.

También sería conveniente abriera una información, pero activa (no pasiva, como se hace en la mayoría de los casos) sobre las causas que originaron el motín del día 13 del corriente, que tan fatales consecuencias pudo tener.

Asimismo rogamos al señor Cadalso, se sirva probar el *gran ch?* que se dá á los reclusos y vea si la condimentación y calidad de la menestra, es lo que debe ser.

Por hoy, no queremos decir nada más, esperando que el señor Cadalso procura

rá indagar cuanto indicamos, y especialmente de los malos tratos que, según de público se dice, fueron objeto algunos reclusos, hasta el extremo de tener que ser conducidos á la enfermería, con algunos miembros destrozados.

Mas de higiene.

En nuestra edición de ayer nos ocupá bamos de las deficiencias que se observan en esta ciudad con respecto á salubridad é higiene.

Hoy debemos también llamar la atención del señor Alcalde y juntas de sanidad, á fin de que dicten las disposiciones necesarias para que desaparezca de una vez el pestilente hedor que despiden los corrales de la lechería-vaquería «La Suiza» instalada en el punto mas céntrico de la hermosa Rambla de San Juan, molestando grandemente á los paseantes.

No nos cabe la menor duda, que los corrales de vacas, hacen un gran papel y prestan un excelente servicio en los sanatorios para combatir la tuberculosis, pero no se nos negará que á los que no necesitan de aquel tratamiento les resulta molesto en extremo.

Procuren, pues, el señor Alcalde y Juntas de Sanidad, que desaparezcan las cuadras de vacas, de un punto tan céntrico y tengan la seguridad que Tarragona toda les prodigará toda clase de elogios por tan meritoria obra.

Próximo el momento en que el Tribunal de oposiciones á plazas de oficiales de cuarta clase de Hacienda terminará el exámen y la calificación de los trabajos realizados por los opositores que actuaron en el primer ejercicio y debiendo en su consecuencia procederse á la lectura de los expresados trabajos el día 1.º de Agosto próximo en el local y á la hora que previamente se anunciará y á la publicación del juicio que los mismos hayan merecido presente á los interesados que pueden pasar á la Corte á presenciar la lectura de sus citados trabajos y á terminar el segundo ejercicio segun que hayan sido ó no aprobados en el primero y que segun órdenes comunicadas á la Delegación de Hacienda de esta provincia se ha dispuesto que los opositores no aprobados que haciendo uso del derecho que el Reglamento de 29 de Enero último les concede, deseen que sean leídos sus trabajos, deberán solicitarlo mediante instancia dirigida al Presidente del Tribunal antes del expresado día; que la lista de los opositores y de los puntos que hayan obtenido, con la indicación de los que quedan excluidos para pasar al segundo ejercicio se fijará en el local en que las oposiciones se verifican, el día 26 del actual y que en la misma fecha se publicará en la *Gaceta* de Madrid la lista de los aprobados.

El señor administrador de Loterías número 2 de esta ciudad ha tenido la atención de remitirnos un prospecto del sorteo extraordinario de grandes premios que ha de celebrarse por Navidad. Dicho sorteo será más importante que el del año anterior, pues constará de 44.000 billetes, 2.325 premios y 4.399 reintegros.

Ayer tarde tuvo lugar en el Ateneo Tarraconense de la Clase Obrera, la anunciada reunión á la que asistimos invitados por la Junta directiva de dicha sociedad.

El objeto de la reunión era el de dar cuenta de los festejos que el Ateneo piensa celebrar por Santa Tecla, tales como un certamen literario y la fiesta del Arbol.

Para dichos festejos se cuenta con el

apoyo de importantes personalidades de Tarragona y de fuera.

Asistieron á la reunión, el ingeniero de montes de la provincia señor Fernandez, y los señores Batlle (don Ignacio), el actuario señor Grau, Salavera, Peñarrubia, Sunyer, Iborra, Pedrol y representantes del *Diario y Heraldo de Tarragona* y LA JUSTICIA, de quienes recabóse su apoyo para dichos festejos ofreciéndolo estos.

Agradecemos á los señores de la junta las atenciones que por parte de la misma fuimos objeto.

Hacemos presente á nuestros lectores y abonados que el día 31 del corriente, termina el plazo para la adquisición sin recargo, de las cédulas personales.

Concurridísimo vese todos los días el cinematógrafo «Moderno», propiedad de D. Isidoro Mengibar, en el cual se exhiben hermosas películas que llaman la atención del distinguido público que llena dicho local.

Una de las películas que más han gustado, además de las llamadas «Sport de invierno», «Galán perseguido» y «Hazañas de un ladrón americano», es la titulada «Viage por mar» en la cual están también impresionados los efectos de luz en el mar, que se forja uno la ilusión de que está viendo una realidad y no una película de cinematógrafo.

Tenemos entendido que el señor Mengibar piensa estrenar algunas películas que serán, seguramente, del agrado del público.

Hoy se celebrará en la vecina ciudad de Reus, la feria que anualmente dedica á Santiago.

Son muchas las familias que desde esta capital piensan trasladarse á pasar el día en dicha ciudad.

El próximo día 27 celebrará sesión, la última del actual periodo, la Diputación provincial.

Dentro breves días, nuestro amigo y correligionario D. José María Rodríguez abrirá al público un gran salón de barbería, instalado en la calle del Conde de Rius número 22, bajos.

Esta noche se celebrará en el Centro Federal, un lucido baile de sociedad, al que han prometido su asistencia muchas familias de los socios, por lo que se esperan verse muy animados los salones de dicha sociedad.

Don Isidro Miracle y Coll, ha sido nombrado mozo de nuestro Instituto general y técnico.

Han ingresado en las arcas del Tesoro 233.530 pesetas, procedentes de la Administración de Aduanas de esta capital.

Ha tomado posesión de su cargo, el Administrador de Hacienda de la provincia D. Antonio Capablanca.

Con motivo de la festividad del día, mañana no publicaremos número.

Por ser hoy día festivo, mañana celebrará sesión de primera convocatoria nuestra Corporación municipal, si para ello se reúne número suficiente de señores concejales.

Para el día siguiente, está convocada la Comisión provincial, aunque, se nos asegura, que se reunirá el mismo día por la mañana, que la Corporación.

Agradecemos, al señor don Francisco Gonzales Saez, corresponsal del *Diario*

de Córdoba y recaudador del impuesto de alcoholes en esta Capital, la atención que con nosotros ha tenido, de ofrecernos, sus servicios.

Nosotros al ofrecerle los nuestros deseamos que su estancia en Tarragona le sea grata.

Ayer se reunieron en el Ayuntamiento, las comisiones municipales de Hacienda y Gobernación, despachando algunos asuntos pendientes de dictamen.

Dice un colega local:

«Según noticias, se ha fallado á favor de Vilaseca el pleito que ésta población venia sosteniendo con la ciudad de Reus sobre dominio de algunos edificios de la barriada de Salou.»

Dicen de Falset que en la tarde del 22 del corriente se encontró ahogado en la balsa llamada «Tancat de Vilanova» á Buenaventura Benet Torné, de 57 años casado y labrador de oficio.

Creese que se trata de un suicidio.

El domingo por la tarde tuvo lugar el anunciado simulacro de salvamento de naufragos, siendo presenciado por numeroso público que llenaba casi por completo el muelle de Costa.

Al acto asistió el señor Concas.

Mañana llegará á esta ciudad nuestro querido director, el batallador diputado á Cortes por esta circunscripción don Julián Nogués.

Nuestro estimado colega *El Igualadino* dedica su último número á honrar la memoria de los héroes de Igualada, que murieron defendiendo la libertad en Julio de 1873.

*España Nueva* dice que nadie duda que los consumos están en mano de un trust del que forman parte un senador y otro que va en camino de serlo y que tiene un hijo diputado; y no de creer que los ministros se indispongan con los amigos, reconciliándose con el pueblo.

Há visitado nuestra redacción, el primer número del periódico *El Evangelio*, que ve la luz pública en Madrid.

Agradecemos la visita y establecemos gustosos el cambio, deseando al nuevo colega larga vida y pocos tropiezos en la escabrosa tarea periodística.

### Sección comercial

#### Movimiento del puerto

##### Entradas de ayer

De Huelva v. Cabañal, de 663 ts., consignado al señor Musolas.

##### Despachadas

Para Génova v. Cabañal con cargo general.

### Sección Oficial

#### Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

##### NACIDOS

Teresa Sanchez Quintana.—Federico Corral Felu.

##### FALLECIDOS

Luisa Caballero Fernandez, Beneficencia 4 meses.—Francisca Febbris Maciá, Beneficencia, 16 dias.

##### MATRIMONIOS

Ninguno.

### Cambios de Barcelona del día 24

#### CAMBIOS EXTRANJEROS

Londres á 90 días fecha. . . . .	27'00	dinero
Id. 60 días fecha. . . . .	00'00	»
Id. 3 días vista. . . . .	00'00	»
Id. á la vista. . . . .	00'00	»
Idem cheque. . . . .	27'90	papel
París, cheque. . . . .	10'90	»
<b>Dinero Papel</b>		
4 por 100 interior contado	00'00	00'00
Id. fin de mes. . . . .	81'45	81'475
Id. fin próximo. . . . .	00'00	00'000
Id. Amortizable fin mes. . . . .	00'00	00'000
Id. id. fin próximo. . . . .	00'00	00'000

#### OBLIGACIONES CONTADO

Fr. N. E. esp. Sgvia. . . . .	104'85	105'15
N. Esp. esp. A. V. T. . . . .	104'85	105'15
M. San Juan Abadesas		
gar N. . . . .	77'00	77'35
Tarragona B. y F. 2 1/4 . . . . .	57'85	58'00
Id. d. (Reus Roda) 3 1/2 . . . . .	55'25	55'75
Medina Zamora y á V. . . . .	53'50	54'00

### SERVICIO DE FERRO-CARRILES

SALIDAS		LLEGADAS		SALIDAS		LLEGADAS	
<b>Tarragona-Montblanch</b>				<b>Montblanch-Tarragona</b>			
7:36	9:38	8:30	10:32				
12:20	15:51	11:18	15:15				
15:40	18:58	16:21	18:09				
18:50	21:02	17:16	20:39				
<b>Tarragona-Valls</b>				<b>Valls-Tarragona</b>			
5:39	8:46	4:40	8:27				
6:25	8:46	9:34	12:27				
11:55	17:05	13:03	16:32				
18:27	12:50	17:59	20:29				
<b>Tarragona-Reus</b>				<b>Reus-Tarragona</b>			
7:36	8:11	8:12	8:45				
12:20	12:58	10:00	10:32				
15:40	16:19	14:35	15:15				
18:50	19:25	17:36	18:09				
		19:42	20:29				
<b>Tarragona-Tortosa</b>				<b>Tortosa-Tarragona</b>			
7:39	10:59	2:27	5:00				
11:14	13:16	6:56	10:34				
17:18	20:37	16:05	18:02				
23:14	1:50						
<b>Tarragona-Lérida</b>				<b>Lérida-Tarragona</b>			
7:36	11:38	5:30	10:32				
15:50	21:58	14:11	18:09				
18:40	23:19						
<b>Tarragona-Valencia</b>				<b>Valencia-Tarragona</b>			
7:39	22:43	10:49	18:00				
11:14	19:12	18:45	5:20				
23:14	9:00						
				<b>Tarragona-Vimbodi</b>			
				10:10	15:15		
<b>Tarragona-Barcelona</b>				<b>Barcelona-Tarragona</b>			
4:51	7:30	4:30	8:27				
5:39	8:44	8:05	10:42				
		9:10	12:27				
6:25	11:01	9:50	12:32				
7:35	11:01	11:31	16:32				
11:55	16:00	12:35	15:37				
14:51	18:10	18:37	22:45				
18:27	21:08	20:00	21:12				

### POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Madrid, 24, 11.

### LO QUE DICE LA PRENSA

#### «El País»

Publica un memorial, firmado por el señor Junoy en Puigcerdá y dirigido al Rey, en el que el diputado por Barcelona hace historia de los atentados de París y de Madrid, condenándolos. Los cree nacidos de sugestiones de difícil sustracción.

En el documento, que está concebido en términos respetuosos, se pide la revisión del proceso de Montjuich, y termina con el siguiente párrafo:

«Si V. M. ordena la revisión, mere-

cerá bien de la humanidad, protegerá vuestra propia vida, recibirá el doble tributo de admiración que la República francesa recibe de todo hombre justo y pasará á la historia con el título glorioso de «A fuso el Justiciero».

—Ocupánlose de la disolución de la Duma, cree *El País* que la revolución rusa se mostrara ahora más enérgica que nunca.

Dice que el Czar ha herido á Rusia en su independencia y considera que aquel país está amenazado de la invasión de un ejército alemán para defender el trono de Nicolás II.

#### «El Liberal»

Se ocupa de la provisión de la secretaría del juzgado municipal del distrito del Centro, de esta corte, y después de estudiar las circunstancias en que aquella se ha efectuado, supone que no se han cumplido los requisitos legales.

Se extiende en consideraciones que el caso le sugiere, y termina pidiendo que el Gobierno no prometa en lo sucesivo reformas en la administración de justicia.

#### «El Imparcial»

Opina que ha comenzado ya la catástrofe de Rusia y considera que cuantas más concesiones haga el Czar, más se acercará el desastre, que ha de ser formidable.

El pueblo ruso ha despertado—añade—y no retrocederá en su avance revolucionario.

Madrid, 24, á las 15.

#### Las bravias

En el Puente de Toledo riñeron anoche dos cuñadas. Después de arañarse mutuamente fueron separadas y sin que cesaran los insultos que se dirigían, una de ellas logró desasirse de los que la contenían y empuñando un cuchillo, que se ignora quien se lo proporcionó, embistió al grupo de los que sujetaban y dió á ésta una cuchillada en el costado, que fué calificada de pronóstico grave en la casa de socorro. La agresora fué detenida.

#### El convenio con los

##### Estados Unidos

El ministro de Hacienda ha remitido á San Sebastián la nota del convenio comercial con los Estados Unidos para que el Rey firme el oportuno decreto fijando la fecha en que deberán comenzar á regir los beneficios que en aquel convenio se conceden respecto del arancel.

#### La reforma de la ley de alcoholes.—La petición del Panadés.

El ministro de Hacienda ha firmado una Real Orden autorizando la creación de 14 comisiones regionales para informar sobre la reforma de la ley de alcoholes.

—Cuando la comisión de viticultores del Panadés pidió ayer al señor Navarro Reverter autorización para destilar los vinos de la última cosecha, antes de dar cuenta de la petición á la comisión informadora sobre la reforma de la ley de alcoholes, la había rechazado, por entender que no se puede reformar parcialmente dicha ley.

#### Bolsa de París

Exterior español, 95 70.  
Acciones Norte, 250 00  
Alicante, 303'00  
Plata fina, 109 75  
Interior español, 74'10.

#### Cierre Bolsín

Casino Mercantil á las 6 tarde:  
Interior, fin mes, 81'27  
Fin próximo, 00 00  
Acciones Norte, 59 15  
Alicante, 91 85  
Orensés, 00'00  
Colonial, 00'00



#### IBARRA Y C. S. EN C.

Para Valencia, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Carril, Cornüa, Ferrol, Gijón, Avilés, Santander, Bilbao, San Sebastián, Pasajes, Bayonne, Havre, Burdeos, Nantes saldrá el 26 de Julio el vapor

#### Cabo Peñas

Capitan D. Francisco Guerrica.  
Lo despacha su consignatario D. Mariano Perez.



Miembro de la Academia de Medicina y Primer Médico del Hospital de S. Luis, en París.  
CURA CON SEGURIDAD Y RADICALMENTE  
AFECIONES REUMÁTICAS  
Enfermedades CUTÁNEAS, BUBONICAS INVETERADAS  
EMPEINES, ESCROPULAS.  
ÚLCERAS, INFARTOS, VICIOS DE LA SANGRE,  
y todos los accidentes derivados de las Enfermedades contagiosas (Militias) recientes ó antiguas que hayan sido rebeldes á todo otro tratamiento.  
Las **Grageas Depurativas** de **D. GIBERT** encierran exactamente todos los principios activos del Jarabe.  
En razón á su reducido volumen, son de un empleo extraordinariamente cómodo y agradable, y convienen particularmente á las Señoras, á las personas que viajan ó á aquellas que sus ocupaciones obligan á comer fuera de sus casas, así como á las que desean un tratamiento discreto.  
París, P. BOUIGNY, DESLAUBIERS Succesor, 2, rue Poissonnière.  
Cedatarios en los principales Farmacias y Droguerías del Universo.

#### ¡GANGA VERDAD!

Se vende una fábrica de aserrar madera, compuesta de una caldera de vapor de 12 caballos, con hervidores; una máquina de 6 caballos sistema «Herville»; tres aparatos de sierra «Sin fin» y demás utensilios.

Se cederá todo junto ó por separado. También hay para vender una máquina y demás utensilios para la fabricación de gaseosas y sifones.

Dirigirse á D. Francisco Brell calle de Mendez Núñez 17, Tarragona.

#### EN VENTA

Por un precio módico se vende una finca de recreo, situada en las afueras de esta capital, viña y árboles frutales, con agua de la potable que abastece esta ciudad, casa de campo, balsa algibe y otras dependencias, de total cabida, un jornal y medio estadísticos. Para mas detalles, dirigirse en esta Redacción.

#### Gran Barbería-Salón Moderno

#### DE JOSÉ CIURANA

CALLE DE LA NAO NUM. 3  
SE SIRVE A DOMICILIO

### UN NUEVO DESCUBRIMIENTO

Acaba de constituirse en Londres una importantísima Compañía, bajo la razón social «Blos» en om. al Prof. Samuel Makin Blos, é bre químico, al objeto de la z r en el mercado la soya i venc ón científica de Brillantes iguales á los legítimos en dureza y esplendor, este producto maravilloso se llamará «Brillantes Blos» siendo la perfección ahora un suceso cierto, pues antes habia solamente dos clases, Brillantes Legítimos y Similes, desde ahora en adelante existirán tres clases, Brillantes Legítimos, «Blos» y Similes. Más de siete años el Prof. Samuel Makin Blos ha trabajado al perfeccionamiento del suyo procedimiento, pero solamente desde la invención del Radium y del uso del Carborundum ha sido posible dar á las piedras la dureza de los brillantes legítimos, sin perder el esplendor de éstos. Muchos químicos, han trabajado por años para ver de producir científicamente brillantes legítimos y alguna vez con suceso, pero nunca á precio de mercado. Los brillantes producidos, algún año atrás, del químico profesor Bessemer eran aun más bonitos de las mejores piedras halladas en el Africa del Sud, pero el coste de la producción, también hecha en gran escala, era superior al precio de los brillantes verdaderos. No hay pues duda alguna que todo eso se puede obtener químicamente, pu de ser producido científicamente, adoptando los ingredientes necesarios y adactos. Al profesor Samuel Makin Blos, débese la honra de ser el primero descubridor de estos ingredientes, los Brillantes «Blos» se limpian y lavan como los legítimos, nunca pierden su esplendor, y cortan también el vidrio. El efecto producido de esta invención sobre los dueños de minas en Africa, está claramente demostrado en un artículo publicado en el London Standard de fecha 28 Octubre 1905.

#### Conferencia de sir William Thomson.

Joannesburg 27 Octubre

La conferencia sobre los brillantes que hizo sir William Thomson obtuvo un suceso muy grande. Los gastos de la conferencia fueron aproximadamente de Lbras Esterlinas de 650, comprendidos los experimentos, explicando el procedimiento del químico Prof. Samuel Makin Blos, este salió confundiendo los cercadores de Brillantes de Joannesburg. La conferencia aclaró como vino construido el Carborundum y la Grafite en manera de dar á los «Brillantes Blos» el color del cristal y que fueron después enchupados en Radium Bromide y sumergidos por varias horas en esta solución. Examinados después se acordó que el Radium hizo adquirir un color turquino magnífico que solo poseen los brillantes legítimos. Los Brillantes «Blos» resultaron extraordinarios también para otra propiedad, siendo extremadamente transparentes á los rayos Roentgen, mientras que cualquiera otra clase de imitación de brillantes queda oscura á los rayos.... Renter.

Los «Brillantes Blos» serán introducidos en todas las ciudades del mundo, y mientras que no podrán totalmente eclipsar los legítimos, harán rebajar su valor, pues quien pagará el precio de un brillante legítimo, cuando con poco gasto puede llevar una imitación tan perfecta.

Todo pedido despachado á vuelta de correo.

Dirigirse al único Concesionario.—M. CAMPI.

C. Casella N. 548.—Milán (Italia).

#### GRAN SALON

#### de peinar señoras

Ultimos modelos. Elegancia y economía, hallándose en éste toda clase de postizos, perfumerías del país y extranjeras, tintes para el cabello en todos colores, etc., etc.

Especialidad en peinados para bodas y soirées.

Se enseña á peinar en pocas lecciones y á precios económicos.

Especialidad para quitar el vello. Dirigirse á Rita Torrent, calle del Hospital, 136, salón para señoras, Barcelona.

Nota:—Las señoras de fuera la capital pueden dirigirse por correo para más detalles.

On parle français.

Imp de E. Pames, Unión, 34.

